

pendent des Alpes dans les Pyrénées - c'est l'inverse de d'habitude et ça fait plaisir.

4- L'expérience m'a montré qu'on fait toujours plein de projets, mais qu'on ne les réalise pas toujours. Alors je vais essayer simplement de me faire confiance et de vivre vraiment les jours, les uns après les autres. Et puis je suis presque une fille parfaite (rire)...



«TRANSMETTRE LE FLAMBEAU»

André Théron, 80 ans est le président depuis 17 ans de l'Association des anciens combattants et victimes de guerre du canton de Salies.

1- Ce fut une année riche en commémoration, le 70e anniversaire du massacre de Marsoulas, celui du crash de l'avion anglo-canadien au pic de Douly à Nistos, le centenaire des premiers combats de la première guerre... Nous avons également remis le drapeau des jeunes sur le canton de Salies lors du 8 mai.
2- Ce sera encore une année importante, on fera également mieux connaissance avec notre nouveau ministre. On essaiera d'organiser pour la jeunesse des voyages à Verdun, en Normandie sur les plages du débarquement mais aussi au musée de la Résistance. On essaie de sensibiliser la jeunesse au devoir de mémoire, qu'ils puissent commémorer eux aussi le souvenir de ceux qui se sont battus pour la France.
3- En père peinard à la maison, avec mon épouse depuis 55 ans, Lydia.

A Saint-Gaudens, c'est l'année de l'ac-

«Une année combative»

Florian Leguay, vice-président des JA 31, éleveur laitier à Sèpx, qui a repris une exploitation cette année.

1- Au niveau syndical, ça a été une grosse année de mobilisation avec des sujets compliqués comme les zones vulnérables, une année combative par rapport aux nombreuses nouvelles normes et remises en question du métier. On ne sait vraiment plus si des jeunes vont pouvoir s'installer. Pour ma part, au niveau du lait, ça a été une année moins mauvaise que les autres. Certes, le prix du lait a augmenté, mais les charges

aussi... Heureusement qu'on a eu une bonne récolte de maïs, ça facilite les choses.

2- Pour le lait, ça s'annonce compliqué, on annonce le prix du lait en forte chute. Pour les JA, nous serons très vigilants, les grosses réformes de la nouvelle PAV vont être formulées en 2015. Nous maintiendrons aussi la pression sur les zones vulnérables. Heureusement, cette année sera aussi festive avec deux grands événements de l'agriculture, les Pyrénéennes et Innov'Agri.
3- Ce sera un réveillon très calme et



je me coucherai tôt, car le matin il y a la traite.

4- Les résolutions, c'est pas trop mon truc.

2500 visiteurs au musée-forum !

Marie Viallet, directrice de l'Office de tourisme des Terres d'Aurignac et directrice d'exploitation du Musée-forum de l'Aurignacien

1- Sur le tourisme en 2014, le bilan est positif pour le territoire en matière de notoriété, malgré une ouverture temporisée du musée de préhistoire fin octobre qui a tout de même compté environ 2500 visiteurs. L'accueil physique à l'OT n'a pas été marqué par la tendance nationale à la baisse. Les enquêtes de satisfaction menées auprès des touristes restent significativement positives.



2- L'objectif étant de doubler la fréquentation de 6000 à 12 000 (grâce à l'ouverture du musée entre autres) et générer par la même occasion une

économie touristique plus importante. 2015 est aussi une année charnière durant laquelle le territoire devra s'inscrire dans une zone géographique plus large. Nous souhaitons préserver une identité propre, permettant une reconnaissance d'un territoire et l'émergence de l'esprit des coteaux du Comminges.

3- Je vais le passer avec des amis de cœur pour se souhaiter ensemble le meilleur pour 2015

4- Rester fidèle à moi-même, mais apprendre à lâcher prise de temps à autre.

«Être une citoyenne debout et active»

Paule Villette a été désignée en juin déléguée départementale de l'Association pour le droit de mourir dans la dignité et décorée de la Légion d'Honneur au mois de juillet.

1- Il y a eu beaucoup d'insatisfaction, mais aussi de l'espoir. Insatisfaction parce que nos demandes sur l'euthanasie et le suicide assisté ne seront pas retenues par le projet de loi qui sera débattu en janvier. Mais avancée puisque les directives anticipées (précisant ses choix pour la fin de vie, ndr) et le choix de



faire avancer les choses. Le premier trimestre 2015 sera une période intense de mobilisation. Nous voulons choisir le moment et la manière et pouvoir boucler la boucle en toute sérénité.

3- J'ai quitté le Comminges pour la Bretagne, où je passerai le 1er de l'An. J'avais besoin de voir l'océan et de sentir l'iode de l'Atlantique...

4- Je n'ai pas pris de résolution drastique comme d'arrêter de fumer. Ce que

économique et social de notre pays.
2- Pour le Comminges, le syndicat mixte va permettre de développer des actions sur la filière bois et aussi sur la structuration de l'offre touristique. deux sujets qui rentrent dans mon champ ministériel et sur lesquels je continuerai à travailler avec implication et application. J'espère aussi que sur Blajan et le territoire du Boulon-

sur une île, avec je l'espère de la bonne musique pour danser.
4- Pour 2015, j'aurai toujours cette passion de mon pays, du local au national. Je serai vigilante pour être très présente, accessible et surtout à l'écoute. De façon personnelle, essayer de trouver du temps pour marcher dans les Pyrénées et être toujours émerveillée par la nature.

«De grosses inquiétudes»

Pierre Medeville, maire réélu de Boulogne-sur-Gesse, sénateur élu en septembre 2014.

1. Personnellement, un bilan riche avec les élections municipales où nous avons été réélus à 71 % et bien sûr les élections



Photo Antoine Forns

sénatoriales. Politiquement, c'est très positif. Mais l'année 2014 a davantage révélé que notre pays est en souffrance, le gouvernement ne sent plus le pouls du territoire et on le voit clairement avec toutes les tergiversations de la réforme territoriale, personne ne comprend. On pourrait résumer la situation ainsi, comme l'a fait le groupe UD1 : on taille un costume pour une personne dont on ne connaît ni la taille, ni le poids.

2. Il y a une grosse inquiétude sur l'avenir des territoires ruraux. L'état économique du Comminges est déjà

tellement déséquilibré... 87 % de la richesse est concentrée sur la région toulousaine. Si nous voulons une articulation satisfaisante entre le rural et l'urbain tout le monde doit faire des efforts. Il faut aussi revenir sur

les baisses des dotations aux communes. Je vais travailler à l'avenir à ce que nos communautés de communes dépensent l'argent qu'elles ont réellement gagné. Mais vous savez, on nous demande l'équilibre budgétaire, mais depuis 35 ans l'État accumule son déficit. Ce sera une année compliquée.
3. En famille, au bord de l'Atlantique
4. De réussir mon mandat de sénateur. J'ai cessé mes activités professionnelles et je vais travailler à ce rééquilibrage. J'aime cette région, j'y vis et je veux que mes enfants continuent à y mer et à y vivre.

« Faire un podium en 2015 »

Ambre Razat, 11 ans, de l'Envol saint-gaudinois, fait partie du Pôle espoirs de gymnastique rythmique et sportive de Montpellier

1- Mes meilleurs souvenirs cette année, c'est très certainement mon entrée au pôle de Montpellier... Et puis, j'ai fêté mes onze ans à Venise et j'ai découvert la Croatie.

2- J'aimerais en 2015, faire un podium aux championnats de France Élite ! 3- J'ai ma marraine, ici, dans le Comminges. Avec

